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培僑中學宴賀70周年
梁振英張曉明主禮 吳康民曾鈺成及二千友好赴會
香港文匯報訊（記者 子京）培僑中學70周年校慶晚宴日前

假香港會展中心隆重舉行，行政長官梁振英、中聯辦主任張曉

明蒞臨主禮。培僑教育機構董事會主席吳康民、校監曾鈺成與

政商、教育各界友好逾2,000人赴會。辦學興邦，人才興國，

梁振英讚揚培僑70年來，桃李滿門，俊賢輩出，他希望弘揚傳

統愛國教育，培養新一代有學術成就的青年人，做個堂堂正正

的中國人。

20162016年年1111月月1515日日（（星期二星期二））A12 社 團 新 聞■責任編輯：范秋君香 港 新 聞

梁振英：教育是社會的根本
梁振英致辭時說，教育是社會的根本，香
港社會未來的質素，取決於青少年各個方面的
質素，包括正確的價值觀、世界觀。教育一直
是特區政府的施政重點，花在教育的經費，佔
政府總經常開支的一大部分。然而，過去數年
少數香港青年人的言行提醒他，只增加教育的
財政和人力資源，不足以達到教育的總目標。
他舉例說，「佔中」期間有學生在畢業禮上
舉黃傘，年輕人在世界盃外圍賽對播放國歌
喝倒彩，對此行為，有個別教育工作者卻將
事件輕描淡寫為「言論自由」、「有創
意」，姑息的結果是變本加厲。

張曉明：愛國是共同珍惜價值
張曉明致辭時回顧了培僑辦校的幾個階
段，光榮歷史的主線就是愛國。培僑建校於
抗日戰爭勝利之後，源於赤子愛國之心。在
新中國誕生前夕，培僑愛國師生投筆從戎，
參加到內地的革命洪流中，有的甚至為之獻
出了寶貴的生命。新中國誕生後，面對港英
殖民統治時期的不公平對待和打壓，培僑人
毫無畏懼、從不氣餒，更加堅韌地守護和壯

大愛國進步陣地。香港回歸祖國後，培僑的
發展進入一個新時代，培僑人清醒地提出
「我們只有推廣愛國教育的義務，而無壟斷
愛國名銜的權利」，繼續以自覺和擔當，走
在香港學校開展國民教育的前列。
張曉明指出，愛國是人類社會共同珍視的

價值，更是中華民族精神的核心元素。香港
立法會部分候任議員，他們的所作所為不僅
嚴重傷害了包括香港同胞在內的全中國人民
和全球華人的感情，而且嚴重衝擊「一國兩
制」底線，嚴重違反國家憲法、香港特別行
政區基本法和有關法律，其行為性質是意圖
分裂國家。在這種情況下，全國人大常委會
及時主動釋法，是確有需要，是依法辦事，
是天經地義。正如習近平主席在紀念孫中山
先生誕辰150周年大會上講話中所明確宣示
的：「我們絕不允許任何人、任何組織、任
何政黨、在任何時候、以任何形式、把任何
一塊中國領土從中國分裂出去。」
他指出，無論是立法會宣誓事件，還是香
港社會一些人對人大釋法的牴觸，都提醒我
們，要切實重視在學校教育中加強愛國教育
的問題。希望香港社會有識之士，都能夠更
加重視和支持愛國教育。

吳康民：秉持理念70年屹立不倒
吳康民為培僑教育傾注了一生心血，是

位備受尊敬的教育家。他致辭時表示，從
上世紀60年代開始，港英當局大力推行擴
充官立、津貼、補助中小學政策，私立中

學逐步受到淘汰；創立於1946年的培僑中
學，和少數堅持愛國教育的中學，仍能屹
立不倒，渡過港英當局政治和經濟雙重壓
迫的難關，正是老愛國學校的教育理念和
教育質量，受到社會上和家長們的肯定，
才能堅持到今天及發展壯大。在慶祝70周

年校慶的時候，不忘創校和早年在為堅持
愛國教育奮鬥的前輩，對已逝世者悼念，
對健在者表示敬意。
他又指出，香港回歸以後，應該說全香港

的學校都是愛國的，再不分彼此，大家都應
為教育下一代共同奮鬥。

■■吳康民吳康民((前左前左))致送紀念致送紀念
品予主禮嘉賓中聯辦主品予主禮嘉賓中聯辦主
任張曉明任張曉明（（前右前右）。）。

香港文匯報訊
（記者 子京）全
港各區工商聯成員
與「港島工商團體
聯盟」等工商界團
體周日（13日）出
席「反港獨 撐釋
法」大聯盟集會，
支持人大釋法，齊
聲譴責「青症雙
邪」游蕙禎、梁頌
恆在立法會宣誓時
宣揚「港獨」思潮
及侮辱國家的行為，敦促「港獨」
分子停止一切分裂活動，不要再做
任何違背香港市民意願的事情。
全港各區工商聯執行委員會主席盧
錦欽表示，全國人大常委會因應香港當
前蔓延的「港獨」思潮主動提出釋法，
合情、合理、合法，體現了中央有
決心、有信心維護「一國兩制」方針，
保持香港長期繁榮穩定。他續指，今次
釋法有助於本港公職人員更加自覺遵從
基本法履行職責，亦必將有效杜絕「港
獨」分子利用立法會分裂國家、破壞香
港社會安定的行為。他期望立法會盡快

恢復正常秩序，社會各界特別是青少年
盡早認識到「港獨」對國家和香港社會
的危害，自覺抵制任何破壞法治及危害
國家安全的行為。
港島工商團體聯盟召集人李國華

表示，廣大香港市民認同「一國兩
制」，遵守基本法，反對任何組織
及人士用任何方式將香港從中國分
裂出去。數萬人的集會反映了愛國
愛港是香港社會認同的主流價值，
敦促「港獨」分子停止一切分裂活
動，不要再做任何違背香港市民意
願的事情。

香港文匯報訊（記者 子京）的士司機
從業員總會參與周日「反港獨 撐釋
法」大聯盟集會，與近5萬市民一同表
達反「港獨」、支持人大釋法的心聲和
訴求。

王力平偕620人參加集會
全國政協委員、的士司機從業員總會

永遠會長暨大聯盟副總召集人王力平，與
該會同仁及義工620多人參加了當天的集
會。他表示，「青症雙邪」游蕙禎、梁頌
恆在立法會就職宣誓儀式時辱華的「港
獨」孽行，令全球華人為之震怒，觸動國
家統一底線，該會及業界同仁一致支持全
國人大常委會對基本法第一百零四條作出
的權威解釋。
他指這次全國人大常委會果斷行使釋

法權，是必須且及時的，讓一切反中亂港
人士清楚知道「港獨」挑戰國家領土主
權，中央絕不能容忍國家分裂的事情發
生。他表示，的總屬下會員和廣大市民一
樣，絕不讓借「本土」之名行「港獨」之
實的人蒙騙香港市民，肆虐破壞香港的法
律制度，破壞香港以基本法為核心的憲制

秩序。他強調不滅「港獨」，誓不罷休。
他強調，的總所有會員及業界絕對支

持人大釋法，並認為這是撥亂反正，合
憲、合法、合時的行動。他並指該會冀特

區全面切實落實人大釋法，展開司法覆核
程序，起訴和驅逐宣誓不符合釋法規定的
議員，將「反港獨、撐釋法」行動進行到
底。
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■全港各區工商聯聯同「港島工商團體聯盟」代表出
席「反港獨 撐釋法」大聯盟集會。

的士司機總會撐釋法反「獨」

■的士司機從業員總會參加「反港獨撐釋法」大聯盟集會。

香港文匯報訊（記者 黃寶儀 廣州報道）「快
看快看，水就這樣泵上來的！」在廣東東莞的東江
供水系統展覽館，前來參加飲水思源—2016香港青
少年「東江之水越山來」歷史追溯團的同學們興致
勃勃地站在水泵模型前，了解東江供水系統的運作
原理。兩天的參觀行程，讓來自92所學校、400多
名香港青少年大開眼界，知道了內地為東江水供港
付出的人力、物力和財力，不僅讓他們對這段歷史
有了深刻的認識，也懂得了「飲水思源」的真諦。

沈沖楊成偉李冬平陳聰聰出席
1963年，香港發生嚴重水荒，四天供水一次，市民
生活嚴重受困，苦不堪言，內地為解香港燃眉之急及
長遠發展問題，動用百萬勞工，日夜奮戰，僅用一年
時間，將東江水引到香港，解決了香港用水問題及後
顧之憂，香港亦因有充沛水源，經濟開始蓬勃發展。
老一輩人提起此段歷史，記憶猶新，但隨着時間的推
移，這段歷史漸漸被年輕一代淡忘。
飲水思源—2016香港青少年「東江之水越山來」

歷史追溯團活動，由香港國民教育促進會和樂群慈
善基金會主辦，於剛過去的周六周日到東莞、河源
參觀。中聯辦協調部部長沈沖、青年工作部副部長
楊成偉、廣東粵港供水有限公司副總經理李冬平、
香港福建同鄉會會長陳聰聰及主辦單位成員出席了
在東莞「東江供水紀念廣場」舉行的開幕式。

姜玉堆團長開幕式致辭
歷史追溯團團長、香港國民教育促進會主席姜玉
堆在開幕式上致辭時表示，半世紀來，國家為保障

供水安全，在源頭及流域周邊，實施嚴格保護措
施，給當地生產及發展帶來一定影響，這裡的人民
為東江供水，付出了沉重的代價。這次追溯團前
來，就是希望香港的青少年親身體會一下香港喝的
水哪裡來，怎麼來。
活動期間，追溯團成員走訪了東江供水紀念廣

場、東江供水系統展覽館、塘廈提位抽水站、新豐
江水庫及發電站、新豐江水庫建設工程展覽館、客
家文化廣場、萬綠湖自然風景區等多個地方，並觀

看紀錄片，了解東江水供港始末。
不少同學在參觀之後都表示「大開眼界」。12歲

的皇仁書院學生謝永燁是本次追溯團年齡最小的團
員，全程他都像是一個好奇寶寶，無論是雄偉的大
壩，還是嚴肅的紀錄片，都看得興高采烈。雖然謝
永燁說不出什麼大道理，但卻對新豐江水庫建設工
程展覽館留下了最深刻印象，「裡面講到工程花了
很多的人力、物力，很辛苦才做出來的水壩，一定
要記得。」

鄧心怡：平常在
香港扭開水龍頭
就可以得到自來
水，從來不知道
背後的工程這麼
龐大。

呂潔青：來到新豐江水
庫大壩就被吸引住了，沒
想到幾十年前內地已經有
這麼龐大的人力、財力和
先進的技術，做出這樣偉
大的工程，同樣讓人震撼的還有塘廈提位抽水站，平
常在香港喝的飲用水大都來源於此，一定要飲水思
源，常懷感恩的心。
吳世筆：整個參觀對新豐江水庫印象最深，祖國在

香港有需要的時候，不遺餘力地幫助了我們，沒有祖
國香港不會發展這麼快，很感動。 ■記者 黃寶儀

學生：飲水思源心懷感恩
■香港學生鄧心怡 ■香港學生呂潔青

■香港學生吳世筆

400港生參觀東江供水工程

■「飲水思源」歷史追溯團成員在東莞的「東江供水紀念廣場」舉行開幕式。


